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1. 講義について 

・事例を元にグループワークをしたり、内容的に分かりやすくて良かった。 

・ちょうど良い時間設定でした。 

・虐待の意味がよく分かりました。常に虐待の危険性を持っていることを自覚できたことが

良かった。 

・分かりやすい講義でよかったです。 

・勉強になりました。 

・分かりやすかったです。 

・虐待と常に隣り合わせであると実感しました。 

・夕食作りがあるため、午前中 2 時間は時間的に参加しやすく良いと思います。 

・虐待については、皆がやりたくてやる訳ではなく、ストレス等から起こしてしまうのでは

と思います。とてもよいテーマであったと思います。 

・自分は虐待とは無縁だと思っていたけれど、「支援者と利用者は対等ではない」というこ

とに、ズシンと重たいものを感じました。入居者の方がどんな気持ちでいるのか、もっとも

っと敏感でありたいと思います。でないと、いつの間にか自分が傲慢になってしまうのかも

と思わせてもらいました。 

・いい勉強になりました。話し合いの時間もとれ、時間的にも良かったと思う。 

・とても勉強になりました。 

・ちょうどよかった。 

・日頃の支援のヒントをいただけました。 

・普段何気なくしていることが、利用者さんにとっては虐待にあたることもあると知り、驚

きました。より良い支援が出来るよう、一緒に働いている周りの人たちと話し合いたいと思

いました。それが虐待を防ぐことにもつながるのではないかと思います。 

・事例を交えて講義してもらい良かったです。 

・くらし部会グループホームミーティングへの参加は初めてでしたが、すごく良かったで

す。日頃現場で迷いや試行錯誤の連続で、職場環境は違うけれど、良いヒントが得られまし

た。先生の話が分かりやすかったです。 

・わかりやすい説明で勉強になりました。 

・簡潔で分かりやすい言葉が鮮明な講義でした。 

・勉強になった。 

・自分がやっていることは虐待にあたらないか振り返り、考える機会になりました。 

 

 



2. グループワークについて 

・時間的にも、内容をしぼって話が出来てよかった。 

・合間に話ができ、いつの間にか自己紹介が済み、グループワークの時に話がたくさん出来

ました。 

・お互いの苦労を出し合い、自分だけではないという「救い」になった。 

・他事業所の悩み等聞くことで同じような悩みを抱えている事業所もあり、とても参考にな

りました。 

・いろいろな話が聞けてよかったです。 

・色々な話が聞けて勉強になりました。障がい種別ごとで別れていると、より話が深まると

思います。 

・事業所内での考え方を共通のものにして共有すること、一人で悩まないことが重要だと感

じました。 

・他のグループホームの話が聞けて参考になりました。 

・自分のグループホームとは違う意見が聞けて良かったです。 

・日々の悩みをグループの支援者の皆様と話せたのが良かったです。聞いてもらえるだけで

も、励みになります。もっともっと、お話ししたかったかも！ 

・いろいろな意見を聞けてよかった。勉強にもなった。 

・いろいろな意見が聞けてよかったです。 

・色々な世話人さんの話が聞けてよかったです。 

・自分では気づけなかった事や工夫の仕方など、プラスになりました。 

・色々な人の考えを聞くことができ良かった。 

・今までのくらし部会でも、たくさんの方々の話を聞くことにより、支援の仕方など、勉強

になりましたので、とても良かったです。 

・日々の愚痴を話す場になり、良かったです。 

・虐待がテーマでしたが、現場の様々な話が聞けて心に余裕を感じた一時でした。時間は 2

時間で、ちょうどよかったと思います。 

・人数はちょうど良いと思いました。 

・フリートーク的であり、進行の方もいらしたので気軽に参加出来ました。 

・他のグループホームの話が聞けて良かったです。 

・事例の内容が良く、スムーズに意見が出たと思います。 

・仕事の上で思いを聞いたり、コミュニケーションが取れたことが良かった。 

・色々な意見が聞けて良かった。 

・他の人たちがどのようにしているか話が聞けて、とても参考になりました。 

 

 

 



3. 全体の感想、今後知りたいこと等 

・今日話をした内容を、各施設へメールでも報告をしていただければと思います。 

・色々話を聞くことができて良かった。 

・世話人としてのグレードアップの具体的研修があれば有難い。 

・金銭管理の仕方。 

・定期的に行ってほしい。世話人向けの資料や情報を発信してほしい。 

・ちょっとした口調も虐待と思われる時もあると思うので、気を付けていきたい。一人ひと

りを尊重していきたい。利用者が望む支援をしていきたい。 

・利用者さんのために、無理がなく職員同士が穏やかにできると、利用者さんも職員も住み

やすい場になるのではないかと感じました。ありがとうございました。 

・利用者の人生単位での支援の仕方を皆で話せる場がほしいです。 

・迷うこと、困っていること、皆さんそれぞれ思う事があるんだなぁと思った。 

・また、こういう機会をいただけたら感謝です。 

・普段見過ごしてしまっていること、もう 1 度考えてみたいと思いました。 

・これからも、いろいろな施設の職員さん、世話人さんなどと、意見交換をしていきたいと

思いました。これからも、こういう機会を作ってください。 

・参考になる皆さんの意見を聞かせてもらい良かったです。悩んでいるのは自分たちのグル

ープホームだけではないと再確認できました。 

・今日気付かせて頂いたことを、ホームに持ち帰り、意見として出してみたいと思います。 

・初めての参加でしたが、皆さんの貴重な声を聞くことが出来て良かったです。今後とも、

このような会に参加したいと思います。 

・他のグループホームの話を聞けてよかった。 

・支援として、出来る・出来ない行為（薬など）について。 

・虐待は、支援者である自分の気持ちが一番だと思います。 

・障害者虐待の防止、今回の研修で知らない部分があったが、理解できました。 

・分かりやすく、勉強になった。 

・いろいろな人の意見が聞けたのでよかった。 

・勉強になりました。今後、生かしていきたいです。 


